

## **Fachstelle für Glücksspielsucht Steiermark**

### **Existenzsicherungsberatung:**

### **Das Kooperationsmodell zwischen Suchtberatungseinrichtungen und der Schuldnerberatung Steiermark**

Die Fachstelle für Glücksspielsucht besteht seit 5 Jahren und hat als eine Kernaufgabe die Koordination und Vernetzung von Behandlungsangeboten für den Glücksspiel-suchtbereich in der Steiermark.

Spielschulden sind als Folge der Glücksspielsucht ein zentrales Problem von Spielsüchtigen. Die glücklosen Versuche durch häufigeres und risikoreicheres Spielen die Schulden zu verringern, münden oft in finanziellen Ruin bis hin zur Obdachlosigkeit. Die oftmals prekäre finanzielle Situation stellt einen starken Antriebsfaktor für das Aufsuchen einer Hilfseinrichtung dar. Somit ist die materielle Bedrohung zu Beginn der Therapie bzw. Glücksspielberatung regelmäßig Thema.

Eine entsprechende Betreuung der GlücksspielerInnen mit Existenzgefährdung setzt sowohl wirtschaftliches Experten-Know-how, als auch professionellen Umgang mit Suchtkranken voraus, Leistungen, die bislang von keiner anderen Einrichtung in der Steiermark angeboten wurden. Daraus ableitend wurde in Kooperation mit der Schuldnerberatung Steiermark GmbH das Behandlungsmodul „Existenzsicherungsberatung für GlücksspielerInnen und Angehörige“ entwickelt.

Dieses Behandlungsangebot, mit den Zielen Bewältigung der aktuellen Notsituation, Sicherung der existenziellen Grundbedürfnisse und Entwicklung von Perspektiven zur Schuldenregelung, ist als ergänzendes Angebot zur Suchtbehandlung zu verstehen.

Aufgrund der Tatsache, dass in der Steiermark die Glücksspielsuchtbehandlung von Suchtbehandlungsinstitutionen mit mehreren Kostenträgern durchgeführt wird, sind eine zentrale Vernetzungsstelle einerseits und manualisierte Vorgaben für die Kooperation zwischen Beraterinnen der unterschiedlichen Suchtbehandlungs-institutionen und der Schuldnerberatungsstelle andererseits, notwendig, um effiziente Behandlungsmaßnahmen zu ermöglichen.

Die Existenzsicherungsberatung wird seit 2011 angeboten und die Ergebnisse der Evaluation belegen, dass dieses Behandlungsangebot für eine erfolgreiche Glücksspielsuchtbehandlung unentbehrlich ist.